
〈編集・発行〉生きがいのある須金をつくる会

Q1）名前の由来は？　　

A1）我が家で初めての男の子なので、男らしい名前にしてみました。

Q2）須金でどんな子に育ってほしいですか？

A2）大物になってね。田中角栄のように。

Q3）お姉ちゃん達から、龍くんに一言。

A3）佳華「良い子に育ってね」　萌々嘉「かわいいねー」

Q4）須金の皆さんに一言。

A4）見かけたら遠慮なく頭をなででやってくださいね。

　     良い事があるかも・・・（笑）　　　　　　　 （インタビュー／田辺まゆみ）
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平成25年7月12日生まれ
2,888g  AB型

DE すがね
祝！須金に赤ちゃん誕生

☆ファミリーインタビュー

　本年度の「須金なし・ぶどう祭」は荒天のため、残念ながら中止となりました。３１回目にして、初
めての中止です。来年は、今年の中止を取り戻すべく、より多くの方が楽しめる祭りとなるよう、関係
者一同頑張ります。　　　　　　　　　　　　　　　　　（須金なし・ぶどう祭実行委員会一同）

　下市の河村佳和さんファミリーに男の子が誕生し

ました！

　須金で生まれる赤ちゃんは何年ぶりでしょうか。

　子供が増えつつある須金。子供たちの声が溢れる

と地域も元気になりますね。

　龍くんの誕生を機に、ベビーラッシュだ～！！
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人　物　紹　介
倉光アキノさん（上市）

Ｑ１．倉光理容院をはじめられたのはいつ頃ですか？
Ａ１．１５歳で、中市の岡モータースさんの隣にあった津　　
　賀理容院で見習いとして働きはじめ、昭和５１年１月か
   ら現在の場所で倉光理容院をはじめさせていただきまし
  た。以前は、ここのすぐ前の福田サツヨさんのお宅を間借
　りさせてもらいお店を開いていた時期もありました。

Ｑ２． お店をされる中での想い出はありますか？
Ａ２．昔は、この辺りもたくさんの人で溢れ活気がありま
 した。ここは農協の横だったので、散髪されるお客様以外
  にも寄られる方が多く、賑やかだったものです。
 私は、須金から出たことがないのですが、出身の方がある
 日突然お店を訪れてくれることもあって、その時は懐かし 
 く、本当にうれしいですね。

Ｑ３．お店のお客さんにお伝えしたいことは？
Ａ３．ずっと一人でお店をやっていますが、昔はお客様も
 多く、お待たせしたくない一心で忙しく仕事をしていまし
た。
 ですが、今では余裕もでき、お客様には散髪された後もゆ
 っくりしていっていただければと思います。遠方からここ
 まで足を運んでいただいているお客様もおられ、感謝の気
 持ちしかありません。

（インタビュー/須金公民館 周山健太郎）

（お客さんとの会話も弾みます）

　　「DEすがね」はパソコンでもご覧いただけます。以下のアドレスへアクセスしてください。
　→　周南市コミュニティ推進連絡協議会ホームページ   http://gokan-furusato.org/community/community.html

●主催/生きがいのある須金をつくる会   
●日時/平成25年11月3日（日）8：00～ 須金支所前に集合      
●持参器具/草刈り機、混合油等

※この作業について、今年からあらためて自治会内の回覧は行いませんのでご注意ください。
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（倉光理容院の前にて）

Ｑ４． 須金に対する思いを聞かせてください。
Ａ４．須金が大好きでここから動きたくありません。自然が豊かで気候も良く、地域の方々も皆さんい
　い方ばかりで支え合って過ごされています。ここよりいい所は私にとってはありません。

「それーねの日」を再開します
　皆さんお元気ですか？
　今年の夏は、お盆頃までの猛暑から一転、その後は大雨が続き、例年
より過ごしづらい夏となりましたね。
　さて、７月からお休みとしていました高齢者のふれあいの場、「それ
ーねの日」を１０月から再開します。毎月、趣向を凝らした楽しい催し
を用意していますので、お気軽にご参加ください。
　１０月は６日（日）１３時からです。たくさんの方のお越しをお待ち
しています。
　＊「それーねの日」は原則第2日曜日ですが、地区行事の関係で10月と11月は、第1日曜日で開催し
ます。　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　　（文/須金の里ひまわり会　会長　古田ヨシ子）



　須金地区社協では、８月１日より須金支所内に、「周南市もやいネット須金地区ステーショ
ン」を開設しました。地区ステーションには地域福祉コーディネーターを配置し、民生委員、
福祉員の方々と協力しながら、高齢者の見守り活動や高齢者のお悩み事の相談を受け、悩み事
の解決を一緒に考えて行くように活動していきます。
　地域福祉コーディネーターには大木賢一さん（中市）が
着任し、「高齢者に対する地域福祉活動を通じて誰もが安
心して暮らせる須金を目指して活動をしていきます。」と
抱負を語ってくれました。
　　　　　　　　　　　　　

懐かし写真館

「須磨小学校峰畑分校」

　須磨小学校峰畑分校の開校時です。

　笹ヶ原、峰畑、日下、木屋浴から

　２０名ほどの児童が登校していました。

　山口、須金という文字を見たり聞いたりした時、生まれ故郷を離れて生活している私には、文

章や言葉では上手に表現できませんが、母のような温かさ、優しさを感じます。
　故郷で過ごした期間は15年、その後50年は別のところで過ごしましたが、私の中では最初の
15年間がとても大きく感じます。年齢を重ねるにしたがって、その大きさが増すように思いま
す。50代になり何故か一升谷の生家が何度も夢に出てくるようになりました。
　気になりましたので、先祖の墓参りに観音寺に行った時、一升谷の生家跡を訪ねました。私
が16歳の時、家は火災で全焼して今は大藪になっており、その場所を探すのに苦労したほどで
したが、まだ焼け跡の黒い土が確認できて、その中から神棚でお神酒を上げるとき使っていた、
有田焼が土の中から顔を出していました。その形や絵模様は、私の脳裏にしっかりと焼き付け
られており、宝物を探り当てたような嬉しさで大事に持って帰りました。父母(現在91歳90歳)
には何よりのお土産になったようで、まるで赤子をなでるようにして喜んでくれました。もう一
度行ってみたいところです。　　　　　　　　　（文／田村高正　現在、宮崎県宮崎市在住）

望郷だより

（大木賢一さん）

周南市もやいネット須金地区ステーション開設！

撮影年/昭和32年     提供者/福田満さん（峰畑）写真中列右から3番目

～周南市もやいネット須金地区ステーション～
　周南市社会福祉協議会 担当者：0834-22-8181
　コーディネーター直通：080-5757-4464



須金地区主な行事予定

（10～11月）

10月

10月 1日  （火）やまびこ号（須磨小）
10月 3日  （木）小学校地域参観日
10月 6日  （日）それーねの日 13時～
10月 7日  （月）コミュニティ理事会
10月12日（土）運動会前日準備 13時～
10月13日（日）須金地区小学校・市民合同
　　　　　　　  大運動会
10月18日（金）やまびこ号（須磨小）
10月20日（日）亀山八幡宮秋季大祭

11月

11月 2日  （土）やまびこ号（須磨小）
11月 3日  （日）もみじパーク草刈り 8時～
　　　　　　　   それーねの日 13時～
11月 10日（日）須金市日
11月 11日（月）コミュニティ理事会
11月 17日（日）小学校ふれあい文化祭
11月19日 （火）やまびこ号（須磨小）

特別連載　須金歴史探訪

　　　　　　　　　御所ヶ谷

　　　　　　　　　　文　　高橋　勝己

　平家の一族であった秋月丸は、文治建久（１
１９０年）の頃、この地に落ちてきて、長谷の

御所ヶ谷に住んだといわれています。秋月丸
は、文人であったとも言われ、歌や詩をよく詠

んでいたので、地元の村人達は彼のことを「御
所さま」、と尊称するようになりました。そこ

から彼が住んだこの地を「御所ヶ谷」、あるい
は「御所の森」と呼ばれるようになりました。

　現在は、杉林の中にひときわ大きな樫の木が
あり、周囲約5メートルの根元の空洞の部分に
木の祠が祀ってありますが、朽ちてしまいそう
な現状でした。

写真： 御所ヶ谷と樫の木の老木
（現在は枯れてしまっています）

須金せせらぎ短歌会～今月の一首～

　穂薄の風に揺らげる様佳しと
　　　　　　　　　　日の出の刻を逆光に撮る
　　　　　　　　　　　　　　　舞田福恵　

編集後記
　今年の夏は暑かったです。異常気象が毎年叫ばれ、１００年に一度あるかないかの豪雨が毎年のようにどこかで発生しています。日頃の防災に意識を向けましょう。　　　　（高橋勝己）

須金地区の世帯数と人口（平成25年8月末現在）世帯数：239／人口：416人（男186人　女230人）

※DE すがね無料メール配信

　メールでもこの情報誌は読めます！申し込
み方法はdesugane＠ｇmail.comへ配信希望
と書いたメールをするだけ。励ましや感想も
このメールアドレスで受け付けています。
　須金で育って、いま全国でがんばっている
皆さんの元へ届けましょう！

（第11回）

ほすすき


